

Tiempo de cambios

Se viene un tiempo de cambios. Un tiempo que, consideramos, debe ser de diálogo y participación. Un tiempo de esperanzas. La inmensa mayoría de los uruguayos, más allá de sus convicciones políticas, se ha expresado de manera clara por las opciones que proponen un cambio en nuestra sociedad. Los médicos, como quedó demostrado en la 8ª Convención Médica Nacional realizada en agosto pasado, también sentimos la necesidad de articular esos cambios, para contribuir a resolver los graves problemas que aquejan a tantos y tantos compatriotas.

La Convención Médica fue un momento de gran importancia para la profesión. Más allá del poder de convocatoria demostrado y del éxito organizativo, ha quedado como capital básico un cuerpo teórico que se convierte en herramienta de trabajo colocado al servicio de los cambios. Las resoluciones de la Convención, las opiniones de los delegados, los trabajos de las comisiones y los debates forman, en sí mismos, un conjunto de pautas invalorable para orientar nuestra acción.

Entre los muchos trabajos realizados a propósito de la 8ª Convención, debemos destacar la Encuesta Médica Nacional, realizada por la empresa Equipos Mori, que ofrece insumos de mucha relevancia. Allí, entre otras cosas, se muestra con claridad que los médicos están dispuestos al cambio, a encarar las nuevas realidades con un espíritu abierto y solidario. La encuesta subraya, sin duda alguna, que los médicos podemos y debemos ser agentes del cambio en materia sanitaria.

Pero la encuesta también señala duras realidades médicas: el 30% de los colegas están desocupados o subocupados, hay distorsiones generadas por el propio funcionamiento del sistema sanitario, pésimas condiciones de trabajo de muchos colegas, inestabilidad laboral, incertidumbre. Todo ello nos compromete aun más en nuestra labor para erradicar esos males, mejorar las condiciones de trabajo y dignificar la profesión médica.

En este marco de cambios ya inminentes en el país y en el sistema de Salud, nos preguntamos también qué cambios debemos procesar en la vida gremial, cómo acomodar nuestro trabajo a los nuevos tiempos.

Un momento de gran trascendencia en la vida de nuestro Sindicato Médico ha sido la entrevista que nos concediera el presidente electo, Dr. Tabaré Vázquez. Además de la presteza con que nos fue concedida la audiencia, y que mucho agradecemos, rescataremos como sustancial la invitación formulada por el futuro presidente de la República al SMU para colaborar y participar en la implementación de la ley de emergencia y en todo el proceso de reorganización de la Salud, del Ministerio de Salud Pública y también de la ley de Presupuesto en dicha área. Esa es una señal muy positiva, que nunca antes se había producido y en la cual ya estamos trabajando.

Ahora debemos apostar a la madurez de cada gremio para establecer diálogos fecundos en los que, con independencia, se aborden los graves problemas que enfrentamos todos los uruguayos en materia de Salud. Es un desafío. El Sindicato Médico sabrá estar a la altura del momento histórico que vive Uruguay.

Dr. Marcos Carámbula
Presidente del SMU